

EXCELSIOR

El Mundial, un Fracaso Para los Comerciantes Argentinos

BUENOS AIRES, 26 de junio. (Latin)—El Mundial de Fútbol ganado por Argentina fue un fracaso para muchos que quisieron hacerse millonarios ante un enorme flujo de turistas que finalmente no se produjo.

Los damnificados fueron los comerciantes y los empresarios de espectáculos artísticos que hoy se lamentaban ante la escasa afluencia de turistas a sus tiendas o a sus locales nocturnos.

Cuando todavía hoy se vivían los ecos del enorme carnaval espontáneo que pusieron en escena los felices argentinos, esos empresarios y comerciantes lloraban sus sueños perdidos.

Buenos Aires fue el polo de atracción para los turistas que llenaron sus hoteles y debieron pagar precios que muchos consideraron abusivos.

Pero no ocurrió lo mismo en las subseces Córdoba, Rosario, Mar del Plata y Mendoza.

En Córdoba, donde pasaron los aficionados de Alemania, Escocia, Perú, Irán, Túnez, Austria y Holanda, los hoteles tuvieron que bajar los precios a medio camino y la mayoría de los comercios se quedó con sus estantes llenos de mercaderías no vendidas.

Esta misma indiferencia turística tuvo su mejor expresión en esa subsece donde en una ocasión un conjunto de música local integrado por ocho artistas debió actuar ante nueve personas que integraban el público.

Allí ocurrió algo totalmente desusado para los argentinos, típicos amantes del buen espectáculo y la vida nocturna.

Por allí pasaron a actuar en hoteles de gran jerarquía, artistas de la atracción del español Julio Iglesias o la italiana Iva Zanicchi.

Su presencia sólo llenó a medias los locales y fue notable la ausencia de turistas y periodistas.

"Es que todo el mundo estaba pre-ocupado del fútbol y no de otra cosa", se lamentó un empresario que debió sufragar grandes gastos para presentar artistas de gran cartel.

En Buenos Aires, con pocas excepciones, muchos espectáculos debieron suspender sus presentaciones o reducir los números ante la triste soledad de las butacas vacías.

"Es que muchos de nuestros artistas se resfriaron con el frío que hizo en Buenos Aires durante estos últimos días", explicó un empresario con un encogimiento de hombros poco convincente.

"Si a Buenos Aires vinieron muchos turistas por mi negocio no pasaron", dijo la dueña de un comercio de artículos de cuero ubicado en una de las avenidas más visitadas por el turismo en épocas normales.

Los locales nocturnos funcionaron al mismo ritmo de épocas normales, dijo un funcionario de agencias turísticas.

Explicó que "lo que pasó, es que esas personas venían con las visitas ya pagadas desde su propio país como ocurre con los viajes organizados por grupos".

Muchos empresarios artísticos enfrentaban ahora el problema de tener que pagar actuaciones que se realizaron en locales semivacios en el mejor de los casos.

Por otra parte, los comerciantes estaban pensando hoy en los medios de pagar todas aquellas mercaderías de que se abastecieron en grandes cantidades y que no se vendieron.

"El problema no es tan grave en estos momentos. Lo será cuando haya que pagar todos estos productos.

"Es posible que haya que bajar los precios o volver a endeudarse", explicó uno de ellos.

EXCELSIOR

Videla se Entremezcló Entre una Muchedumbre que Festejaba el Triunfo

BUENOS AIRES, 26 de junio. (AP)—El Presidente Jorge Rafael Videla se entremezcló hoy con una muchedumbre juvenil de casi tres mil estudiantes que festejaban el Campeonato Mundial de Fútbol 1978, obtenido el domingo por Argentina.

El Mandatario, con su uniforme de teniente general del Ejército que dejará de lucir el próximo 10 de agosto cuando pase a retiro, descendió de su despacho oficial, accediendo al pedido de los manifestantes.

"El gobierno se siente estimulado por este futuro que ustedes representan", dijo el magistrado a los alumnos de colegios secundarios metropolitanos que faltaron hoy a clase para seguir con los festejos callejeros de la víspera.

"Les agradezco que hayan llegado hasta aquí, ya que para nosotros es motivo de orgullo", afirmó Videla, visiblemente emocionado en las escalinatas del palacio gubernamental enclavado en el casco céntrico de la urbe.

Muchos adolescentes tuvieron oportunidad de abrazar al Jefe de Estado, en tanto que otros sólo pudieron estrechar su mano, en un encuentro que se prolongó por espacio de casi media hora, sin que se observaran medidas extremas de seguridad.

Videla se hallaba acompañado por un reducido grupo de asesores directos, entre ellos el secretario general de la Casa Rosada, general José Villarreal, a quien se considera ligado estrechamente con el pensamiento político presidencial.

Los observadores del proceso argentino estiman que Villarreal pertenece al núcleo castrense de allegados al Mandatario, descrito genéricamente aquí como defensores de una línea "moderada".

El contacto popular que tuvo hoy el general Videla es el primero de esta envergadura desde que asumió el gobierno, tras derrocar al régimen institucional de la señora María Estela Martínez de Perón, en marzo de 1976.

Este "acercamiento", según se dijo, fue gradual, ya que durante las actuaciones de la Selección Nacional de fútbol —en la rueda final antes de que alcanzara el título ecuménico— Videla fue aplaudido por los aficionados.

Todos los partidos, Videla (vestido de civil) los presenció junto a los restantes miembros de la junta militar gobernante.